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ATA Nº 25/2017 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 7 DE DEZEMBRO DE 2017  
 
Aos sete dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezassete, na sala das sessões dos 
Paços do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Vitor Manuel Reis Amaral, Alexandre 
Valente Rosas Caetano, António Pedro Albergaria Coelho, Maria Júlia Lopes Oliveira, Artur 
Manuel Borges Duarte e Joana Isabel Soares Ferreira. -----------------------------------------------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo 
da deliberação proferida pela Câmara Municipal em 26 de Outubro de 2017, relativa à 
elaboração das atas das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela 
Diretora de Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ----------------------------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O Senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião, destacando, neste período, a 
preparação da proposta de orçamento, das GOP’s e Mapa de Pessoal, para o ano de 2018, 
trabalho que envolveu todos os serviços municipais, chefias municipais e Vereação. Realçou, 
ainda, que no âmbito deste trabalho foram realizadas reuniões com os Senhores Presidentes 
das Juntas de Freguesia e com representantes dos partidos políticos, no cumprimento do 
Estatuto do Direito à Oposição. Assim, é expectável cumprir o objetivo delineado de ter o 
Orçamento aprovado no dia 1 de Janeiro. ----------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que a proposta está elaborada com base no regime atual, POCAL, mas prevê 
já a transição e adaptação para o novo sistema contabilístico, SNC AP – Sistema de 
Normalização Contabilística para a Administração Pública. ------------------------------------------  
Foram, ainda, preparadas as propostas de apoio ao Associativismo Desportivo, para a época 
2017/2018, e ao Carnaval de 2018, que serão apreciadas na presente reunião, no 
cumprimento de compromissos assumidos com as associações e dirigentes desportivos. --------  
Informou que, na sequência da articulação com os Senhores Presidentes das Juntas de 
Freguesia, relativamente à transferência de verbas para aquelas autarquias locais, e estando 
em preparação e negociação o Acordo de Execução para o atual mandato autárquico, é 
intenção da Câmara Municipal proceder a transferências de verbas, com base no acordo 
celebrado para o mandato de 2013-2017, até que o novo acordo seja aprovado. ------------------  
No que concerne às obras no Município, informou que foi aprovada pelo Conselho de 
Administração da ADRA, a adjudicação do PAR 14 de Válega e aberto o procedimento para 
a execução do PAR 13, também em Válega, e para a Rua do Mourão, em Cortegaça, num 
investimento total de cerca de 8 milhões de euros. Tendo referido, que estas decisões só 
foram possíveis graças à articulação e pressão dialogante exercida junto da referida empresa, 
para que as intervenções previstas para a freguesia de Válega (PAR 13 e 14), fossem 
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realizadas de forma continuada e não espaçadas no tempo, diminuindo o seu impacto e 
incómodo da população.  -----------------------------------------------------------------------------------  
No âmbito da Polis da Ria, salientou o acompanhamento das obras do Cais da Tijosa e da 
Barrinha de Esmoriz, no âmbito da qual, foram realizadas reuniões com o ICNF e a Câmara 
Municipal de Espinho, relativas ao plano de comunicação da Barrinha e sobre a proposta de 
criação da reserva da BELP – Barrinha de Esmoriz – Lagoa de Paramos.--------------------------  
Referiu a articulação com o Ministério do Ambiente, em especial com a ARH Centro e com a 
APA, relativamente às obras de recuperação do esporão da Praia de Santa Marinha, em 
Cortegaça, entre o Furadouro e o Torrão do Lameiro e ao desassoreamento da Ria. -------------  
Referiu, também, o acompanhamento constante das obras municipais em curso. -----------------  
Ainda neste âmbito, deu conhecimento da apresentação aos moradores do projeto de 
reconversão do Largo e Rua da Olaria, em Ovar. -------------------------------------------------------  
Deu conhecimento de reunião realizada com as Infraestruturas de Portugal, relativa ao 
projeto da via ciclável na EN 327, prevista no PEDU, tendo aquela entidade imposto uma 
série de exigências, que obrigam à reformulação do projeto. -----------------------------------------  
Informou, ainda, que na referida reunião, foram ainda abordados os projetos de 
requalificação da EN 109 e da Linha do Norte, nomeadamente, das Estações de Ovar e 
Esmoriz. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente à EN 109, a obra de requalificação que envolve todo o Município de Ovar e 
de Espinho, tem o projeto pronto para ser lançado, sendo que o cronograma previsto é o seu 
lançamento apenas em 2020. Foi demonstrado o desagrado da Câmara Municipal de Ovar 
relativamente a este cronograma e expressou a intenção do executivo em permanência em 
procurar outras soluções, defendendo os interesses do município de Ovar. ------------------------  
Relativamente ao projeto de modernização da Linha do Norte, que já se iniciou em Vila 
Nova de Gaia, e que se irá estender para sul, com a concretização de pequenos projetos de 
modernização, sendo que os projetos de fundo ainda não têm data prevista. -----------------------  
Deu conhecimento da reunião com a DGESTE, com o objetivo de concretizar uma 
intervenção na Escola EB 2,3 António Dias Simões, que se considera prioritária, tendo 
demonstrado disponibilidade para a Câmara Municipal assumir a realização das obras. ---------  
Reuniu, também, com os proprietários do Cine-Teatro de Ovar, havendo possibilidade de se 
chegar a acordo relativamente a este dossier. -----------------------------------------------------------  
Salientou, com especial agrado, o aumento significativo dos contactos por parte de empresas 
que pretendem investir no concelho, em diversos setores e área de atividade. ---------------------  
Informou da realização do XXII Congresso Nacional da Associação Nacional dos 
Municípios Portugueses, durante o qual serão eleitos os novos órgãos da associação, sendo 
previsível que o Dr. Manuel Machado se mantenha na presidência, e que a Câmara 
Municipal de Ovar continue como membro do Conselho Geral. -------------------------------------  
Deu conhecimento de realização de reunião com a Direção dos Serviços Sociais e Culturais 
dos Trabalhadores do Município de Ovar, para preparação do protocolo de colaboração a 
celebrar, e sublinhou o trabalho meritório que os SSCTMO têm vindo a desenvolver, 
nomeadamente, no apoio aos trabalhadores mais vulneráveis. ---------------------------------------  
Deu conta de um acordo para a constituição da Rede de Cidades com Carnaval na Região 
Centro, cujo objetivo é criar um lobby regional em torno do carnaval. -----------------------------  
Foram também desenvolvidos contactos e diligências para implementar uma política de 
juventude no concelho. -------------------------------------------------------------------------------------  
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Informou que o Município de Ovar foi distinguido com o galardão de Autarquia 
familiarmente responsável, pelo segundo ano consecutivo, pelo Observatório das Autarquias, 
e foi premiado pela Associação da Bandeira Azul, com o segundo lugar no concurso de boas 
práticas da BAE, com o Projeto Ovar é Mar. ------------------------------------------------------------  
Destacou o aniversário da Sociedade Boa União, do Clube desportivo do Furadouro e das 
Velhas Guardas da Fanfarra de Esmoriz. ----------------------------------------------------------------  
Salientou a apresentação do programa do Carnaval 2018, da IV S. Silvestre de Ovar e da 
revista Dunas. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, informou que a iluminação de Natal será ligada hoje mesmo. -----------------------------  
O senhor Vereador Vitor Amaral congratulou-se com a concretização do saneamento na 
freguesia de Válega, recomendando que a obra se faça de forma continuada. ---------------------  
Expressou a sua concordância com a metodologia de apresentação dos projetos à população, 
para que os munícipes possam apresentar as suas sugestões e contributos, e que os mesmos 
possam a ser acolhidos. -------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente à EN 109, considerou que a data prevista é tardia, dada a urgência da 
intervenção, devendo ser desenvolvidos esforços no sentido da obra se concretizar mais 
rapidamente. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Ana Cunha destacou duas ações importantes ao nível do voluntariado e 
da Juventude, uma promovida pela Grupo Asas, constituído por jovens da freguesia de 
Válega, que tem como único objetivo desenvolver ações de voluntariado ligadas ao 
espetáculo. Nesse âmbito, participaram em mais uma Gala dos Resistentes do IPO do Porto, 
sendo muito reconhecidos pelo trabalho que fazem a este nível. -------------------------------------  
A outra ação, da responsabilidade dos Escuteiros de Ovar, em colaboração com os Escuteiros 
das Terras de Santa Maria, e no âmbito de um Projeto de Voluntariado da Obra do Frei Gl, 
em Lobão, ganharam uma insígnia de Escuteiros do Mundo, algo que é de relevar. --------------  
O senhor Vereador Vitor Amaral propôs que fosse incluída na ordem de trabalhos da 
próxima reunião da Câmara Municipal, um assunto relativo à taxa municipal de inspeção e 
reinspecção dos elevadores e ascensores. ----------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 16 DE NOVEMBRO DE 2017. --------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 936/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
ORÇAMENTO, GRANDES OPÇÕES DO PLANO, MAPA DE PESSOAL E 
RESPETIVAS NORMAS DE EXECUÇÃO DO ORÇAMENTO E DOCUMENTOS 
ANEXOS, PARA O ANO DE 2018 - PARA APRECIAÇÃO. -----------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal considerou que este é um documento previsional, 
que contempla a concretização dos compromissos assumidos no programa de ação sufragado, 
maioritariamente, pelos munícipes no ato eleitoral do passado dia 1 de outubro. ---------------  
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Considerou, ainda, que este é um documento rigoroso, sério, de contas certas, transparente e 
objetivo, de forma a constituir-se como referência para os serviços municipais e para todas as 
entidades que se relacionam com a Câmara Municipal. ---------------------------------------------  
Da análise do documento em apreciação, realçou o valor global do orçamento, de cerca de 
33,8 milhões de euros, sendo que, as receitas correntes, no valor de 25,9 milhões de euros, 
cobrem as despesas correntes, no valor de 23 milhões de euros, prevendo um saldo positivo 
na ordem dos 2,9 milhões de euros, cumprindo a regra de ouro do equilíbrio financeiro, 
suportando a totalidade da despesa corrente e libertando verbas para investimentos. -----------  
Mais referiu que se prevê receitas de capital no valor de 7,8 milhões de euros e despesas de 
capital no valor de 10,7 milhões de euros. -------------------------------------------------------------   
No que se refere às receitas correntes, assumem maior relevância os impostos diretos, de 
cerca de 12 milhões de euros, provenientes do IMI, Derrama e IMT, as transferências 
correntes, na ordem dos 8 milhões de euros e a venda de bens e serviços correntes, com um 
valor de 3,5 milhões de euros. ---------------------------------------------------------------------------  
No que à despesa corrente diz respeito, assumem especial relevância as despesas com a 
aquisição de bens e serviços, no valor de 10 milhões de euros, as despesas com Pessoal, no 
valor de 8,7 milhões de euros a as transferências correntes, com um valor previsto de 3,8 
milhões de euros. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Ao nível da receitas de capital, destacou as transferências de capital, provenientes 
essencialmente dos fundos comunitários, no valor de 7,7 milhões de euros. ---------------------  
Por fim, e relativamente às despesas de capital, e fruto dos investimentos em curso e dos que 
se prevê realizar nos próximos anos, está prevista uma despesa na ordem dos 9,5 milhões de 
euros. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Salientou o grande enfoque nas obras estratégicas assumidas no passado recente, 
designadamente, as que estão previstas no PEDU e no Pacto para o Desenvolvimento e 
Coesão Territorial da Região de Aveiro, e que já têm financiamento aprovado. ----------------  
Salientou que, para a análise cuidada do presente documento, é necessário considerar os 
anteriores orçamentos, nomeadamente, os investimentos realizados nos últimos anos, quer 
pelo município, quer pelas entidades participadas, em diferentes áreas. --------------------------  
Na análise do presente documento tem que se ter em conta anteriores orçamentos e 
investimentos realizados nos últimos anos, assim com o investimento realizado pelas 
entidades participadas nas diferentes áreas de intervenção. -----------------------------------------  
Salientou, ainda, que esta proposta contempla projetos novos, traduzindo uma visão de 
grande preocupação com a coesão territorial do nosso município, com grande sensibilidade 
social e que visa olhar para o nosso município de forma integrada e com enfoque nos mais 
vulneráveis, como são exemplo as verbas previstas para realojamento de agregados 
familiares. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Após a sua introdução, deixou à consideração dos senhores vereadores a discussão dos 
documentos, e a apresentação de contributos que considerarem adequados. ---------------------  
O senhor vereador Vitor Amaral fez a seguinte intervenção de análise ao orçamento de 2018:
 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

“Análise ao orçamento de 2018 
1. Administração autárquica ---------------------------------------------------------------------------  

1.1 Assembleia Municipal -------------------------------------------------------------------------  
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Tendo a autarquia vários equipamentos onde as comissões especializadas da AM podem 
reunir, até porque normalmente as reuniões decorrem ao final do dia, não nos parece 
fazer muito sentido gastar anualmente €7.200,00 em rendas. ----------------------------------  
Não se entende a razão de estar orçamentado €55.000,00 para ajudas de custo e outros 
suplementos e prémios, rubricas inexistentes nos anos anteriores. ----------------------------  
1.2 Câmara Municipal ------------------------------------------------------------------------------  

Nos serviços de limpeza o orçamento tem um incremento de cerca de 17% (de 
€37.800,00 passa para 45.000,00) e nos prémios e condecorações de cerca de 66% (de 
€15.000,00 passa para €25.000,00), o que nos parece exagerado, salvo justificação válida.
  
É conhecida a necessidade imperiosa de realização de obras no edifício dos Paços de 
Concelho, não apenas porque alguns gabinetes de trabalho são exíguos, mas também 
porque estão identificadas patologias que carecem de urgente intervenção, como é o caso 
das infiltrações, além da existência de espaços de trabalho sem as mínimas condições, 
especialmente no que respeita à segurança, razão porque entendemos que deveria haver 
um investimento maior na manutenção e não ficar pelos €5.000,00, no que se inclui 
equipamentos como elevadores, UPS, geradores, etc, e que deveria haver também uma 
aposta forte na sua requalificação ou reabilitação já no corrente ano e não apenas a partir 
de 2020. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
1.3 Transferências de capitais ---------------------------------------------------------------------  

Nas transferências de capital e correntes para a CIRA há um incremento de €154.000,00, 
desconhecendo-se qualquer justificação para mais de 400% de aumento. -------------------  
Já no que respeita aos acordos de execução louvamos o aumento de €277.270,00 em 
relação ao orçamento de 2017, mas estranhamos o facto dos documentos de suporte 
orçamental não espelharem qual o aumento por cada uma das freguesias, à semelhança 
dos orçamentos dos anos anteriores, não sendo desta forma possível ajuizar se a 
distribuição obedeceu aos critérios da proporcionalidade e de cumprimento dos acordos.  
Ainda nas transferências verificamos que o apoio ao investimento passou de €1.000,00 
para €50.000,00, o que também é de registar positivamente, mas que carece de explicação 
sobre a forma de aplicação deste apoio. -----------------------------------------------------------  
1.4 Outros programas ou candidaturas -----------------------------------------------------------  

Com o POCTEP – Projeto Red Ubansol, o executivo prevê gastar este ano €40.000,00, 
mas nos próximos 3 anos a previsão é, no total, de cerca de 4M€. Este 
investimento/candidatura carece de explicação para que se possa sobre o mesmo ter uma 
opinião formada. --------------------------------------------------------------------------------------  
1.5 Despesas com pessoal --------------------------------------------------------------------------  

Mais de 30% do orçamento da Câmara imputa-se a despesas com pessoal, o que nos 
parece exagerado tendo em conta o valor que é gasto com pessoal em regime de tarefa ou 
avença e pessoal “em qualquer outra situação” que, só nestes dois casos é de €937,000,00 
e não porque consideremos excedentário o quadro de pessoal, sobre o qual não temos 
condições para nos manifestarmos de forma objetiva. Além disso, comparativamente com 
2017, as despesas com pessoal sofrem um aumento de €241.000,00. -------------------------  

2. Proteção Civil -----------------------------------------------------------------------------------------  
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Louvamos o incremento de quase 43% nas despesas com a proteção civil mas não 
podemos de deixar de ficar apreensivos que não tenha sido aproveitado para uma séria 
aposta na elaboração dum plano de emergência, para o qual foram destinados uns míseros 
€500,00, com uma previsão de €15.000,00 para 2019. É óbvio que os nossos bombeiros 
de Ovar e Esmoriz, para os quais é canalizado quase meio milhão de euros, merecem 
todo o apoio do município, mas é importante que a proteção civil não se fique apenas por 
aqui.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Tecnologias de informação e comunicação ------------------------------------------------------  
Na assistência técnica passamos de €25.000,00 para €87,000,00, o que dá uma medida 
mensal de €7.250,00, que nos parece exagerada sendo, como a rubrica indica, apenas 
para assistência técnica. ------------------------------------------------------------------------------  

4. Urbanismos e Planeamento -------------------------------------------------------------------------  
O apoio da recuperação de fachadas merece o nosso aplauso, mas a verba que lhe está 
destinada (€40.000,00) parece-nos manifestamente baixa para alcançar o elevado número 
de prédios que poderão preencher os requisitos de candidatura a este apoio. ----------------  

5. Conservação e Serviços Urbanos ------------------------------------------------------------------  
Não se entende a redução de €3.500,00 para €500,00 no plano de eficiência energética. 

6. Ambiente e proteção da natureza ------------------------------------------------------------------  
6.1 Resíduos e gestão do ambiente -----------------------------------------------------------------  
O custo com a recolha de resíduos urbanos, higiene pública, limpeza urbana e balnear e 
com a aquisição de serviços de recolha seletiva e tratamento sofre um incremento 
orçamental de cerca de 14% (passou de €1.800.000,00 para €2.050.000,00), sem 
justificação visível, já que é muito superior à taxa de inflação e não houve aumento da 
população que justifique tão acentuado aumento. ------------------------------------------------  
Parece-nos ajustado às necessidades o aumento de quase 100% no serviço de aplicação 
de herbicida, esperando-se o bom resultado da sua aplicação. ---------------------------------  
6.2 Recursos hídricos -------------------------------------------------------------------------------  

Com recursos hídricos verifica-se um acréscimo orçamental de mais de 40%, sendo uma 
grande parte com um protocolo de colaboração POLIS da Barrinha de Esmoriz 
(€25.000,00 em 2018 e €125.000,00 em 2019), cujo teor e abrangência desconhecemos.  
6.3 Parques e Jardins --------------------------------------------------------------------------------  

É manifesta a falta de manutenção do parque urbano de Ovar e do Parque do 
Buçaquinho, razão porque não se compreende a redução nos custos com este serviço, que 
passam de €115.000,00 para €80.000,00, não se adivinhando que esta redução 
corresponda à necessária melhoria do serviço. ---------------------------------------------------  
6.4 Gabinete do Agricultor -------------------------------------------------------------------------  

A criação deste Gabinete foi uma aposta política deste executivo que, na nossa modesta 
opinião, embora necessário, não tem servido para os fins anunciados e esperados, já que 
se fica pelo apoio a uma feira anual (Ovarural) que tem merecido pouca adesão dos 
agricultores do nosso concelho. Lamentamos que a aposta no apoio aos agricultores se 
fique pelo aumento de €6.000,00 no apoio ao Ovarural. ----------------------------------------  
6.5 Educação ambiental ----------------------------------------------------------------------------  

Saudamos o incremento de 23% no programa de educação ambiental. -----------------------  
6.6 Turismo de natureza e mobilidade sustentável ---------------------------------------------  
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O turismo de natureza era uma das apostas do nosso programa e estávamos convencidos 
que era também uma aposta deste executivo, o que não está evidenciado neste orçamento, 
com a atribuição de uns simbólicos €9.500,00. ---------------------------------------------------  
6.7 Floresta -------------------------------------------------------------------------------------------  

Saudamos também a proposta de realizar o cadastro florestal e fazer o controlo de 
espécies invasoras. ------------------------------------------------------------------------------------  

7. Desenvolvimento Social e Saúde ------------------------------------------------------------------  
7.1 Apoios sociais -------------------------------------------------------------------------------------  
Sendo de louvar a criação do Fundo de Emergência Social, já é criticável a redução de 
€34.000,00 nesta área que toca as pessoas mais carenciadas do nosso município. ----------  
7.2 Apoio ao associativismo -----------------------------------------------------------------------  

Nas transferências correntes – protocolos, é de registar positivamente um incremento de 
39%, passando esse apoio de €150.000,00 para €208.500,00, tanto mais que no 
orçamento de 2017 previa-se para 2018 a verba de €70.000,00; Porém, falta conhecer se 
os critérios de distribuição respeitam o protocolo; ou seja, falta saber se este incremento é 
destinado proporcionalmente a todas as instituições ou apenas a algumas. ------------------  
Está previsto um “apoio extraordinário – social” de €35.000,00 que nos merece reparo 
apenas porque existe outra rubrica para apoios extraordinários na área social. --------------  
Merece-nos o parecer positivo o apoio ao Agrupamento de Escuteiros de Esmoriz, 
faltando também conhecer a que título se destina. -----------------------------------------------  

8. Cultura -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Se à primeira vista o incremento global de cerca de 9% no objetivo cultural nos poderia 
parecer positivo, fazendo uma análise a cada um dos programas verificamos que não há 
uma verdadeira aposta na cultura e muito menos no aproveitamento do brilhante trabalho 
que as nossas associações desenvolvem e na sua promoção, que seria também a 
promoção da cultura vareira. ------------------------------------------------------------------------  
8.1 Centro de Arte de Ovar --------------------------------------------------------------------------  
Apesar de se ter executado até 31 de Outubro mais de €166.000,00 em contratação de 
espetáculos, a proposta que nos é apresentada para 2018 reduz-se a €125.000,00. ---------  
8.2 Escola de Artes e Ofícios ----------------------------------------------------------------------  

Também aqui há um desinvestimento de €28.000,00 executado até 31 de Outubro para 
€20.000 para todo o ano de 2018. ------------------------------------------------------------------  
8.3 Museus -------------------------------------------------------------------------------------------  

Apesar de ter sido retirada a referência à Casa Museu Júlio Dinis, entendemos que a 
verba deste programa se destina a este museu, sendo de louvar o incremento de 25% no 
orçamento que, mesmo assim, entendemos corresponder a um valor reduzido 
(€27.500,00) face ao que ele representa para a cidade e para o município e ao trabalho 
que ali tem sido desenvolvido e que deveria ser incentivado com mais apoio. --------------  
8.4 Festival Literário --------------------------------------------------------------------------------  

A manutenção da despesa prevista com este programa denota que o executivo não aposta 
no seu desenvolvimento, sendo nossa opinião que nele deveria ser integrada a feira do 
livro e outras iniciativas que apelassem à maior participação do público, para o que seria 
necessário um maior investimento. -----------------------------------------------------------------  
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8.5 Serviços de produção e da programação ----------------------------------------------------  

É incompreensível que, não havendo uma aposta na cultura, bem pelo contrário, haja um 
incremento neste programa de quase 59% (passa de €189.500,00 em 2017 para 
€300.500,00 em 2018), com €185.000,00 em locação de infraestruturas e equipamentos 
de som e luz e de €85.000,00 para alojamentos, que é quase o dobro de 2017. -------------  
8.6 Apoio ao associativismo e agentes culturais ------------------------------------------------  

Registamos de forma positiva o aumento deste apoio, em 35%, passando de €200.000,00 
para €270.000,00, mas é necessário saber se a distribuição respeita os critérios 
regulamentares – protocolo – de forma proporcional, ou se está prevista a atribuição de 
algum apoio especial a alguma ou algumas das associações. ----------------------------------  
8.7 Carnaval ------------------------------------------------------------------------------------------  

Apesar do incremento orçamental ser apenas de €35.250,00 (cerca de 6%), o certo é que 
o município tem a sua aposta forte na área cultural neste evento (€628.210,00). No nosso 
entendimento, sem deixar de elevar o Carnaval de Ovar ao maior evento cultural do 
concelho e a uma das marcas de maior valor e prestígio do nosso município, ele deverá 
ser autossustentável, porque tem condições para isso, sem prejuízo de perder a sua 
qualidade, bem pelo contrário, razão porque o executivo deveria apostar numa forma de 
gestão que não passasse em exclusivo pela Câmara. --------------------------------------------  
8.8 Acra – Edições – Juventude -------------------------------------------------------------------  

O projeto “Maio do Azulejo” parece-nos uma boa iniciativa, que merece mais divulgação 
e envolvimento da comunidade, sendo para isso necessário uma maior aposta do 
executivo nesta área. ----------------------------------------------------------------------------------  
8.9 Edições -------------------------------------------------------------------------------------------  

Sendo um novo programa do executivo não podemos pronunciar-nos sobre o mesmo por 
falta de mais informação, parecendo-nos que pelo valor que lhe é atribuído não se poderá 
esperar o surgimento de grandes publicações editoriais. Desejamos que elas sejam 
orientadas para autores vareiros. --------------------------------------------------------------------  
8.10 Juventude ----------------------------------------------------------------------------------------  

Pelo valor (€2.000,00) atribuído a este novo programa, o executivo apenas pretendeu dar 
o sinal de querer fazer algo, mas sem saber o quê, quando e de que forma. -----------------  

9. Desporto -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Tal como na cultura, o incremento do orçamento nesta rubrica de cerca de 14%, 
comparativamente com 2017, poderia considerar-se positivo; Porém, este incremento centra-
se no apoio ao associativismo e agentes desportivos, que passa de €250.000,00 para 
€450.000,00, o que corresponde a 80%, desconhecendo-se os critérios de distribuição desta 
elevada verba. No entanto, a aposta no desporto resume-se a pouco mais que à pista de 
atletismo de Arada, apoio ao Grande Prémio de Atletismo JN e Corrida S. Silvestre. ----------  
Foi criado um programa para instalações e equipamentos desportivos, com a previsão de 
€9.500,00 para combustíveis e lubrificantes em pavilhões gimnodesportivos, sem que se 
conheça quais são os que estão incluídos no programa. ---------------------------------------------  
Foi também criada uma despesa de limpeza da piscina municipal de €37.500,00, sem se 
conhecer o motivo desta alteração, já que a piscina sempre teve limpeza.------------------------  
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10. Turismo ------------------------------------------------------------------------------------------------  

Nesta rubrica o incremento orçamental é de cerca de 61% (passou de €203.500 para 
€327.500) sem que se possa considerar, na nossa opinião, que a aposta feita nesta área 
promove devidamente o nosso concelho, especialmente a nossa cultura, os nossos costumes, 
as nossas tradições e o nosso património artístico, museológico, patrimonial, etc, isto porque, 
na linha do que tem sido a aposta deste executivo, continuaremos a ter em 2018 mais 
dinheiro gasto em animação de praia (mais €70.000,00 que o previsto para 2017) sem 
aproveitar esta excelente oportunidade de promover o que é nosso, investindo-se em artistas 
que vêm do exterior para se apresentarem a uma população residente que nessa altura é na 
maior parte também oriunda de fora do concelho. A nossa proposta, na linha do nosso 
programa eleitoral, é numa animação de praias com um programa devidamente delineado e 
previamente programado e acordado com as nossas associações culturais e recreativas, sem 
com isto estarmos contra a programação de espetáculos com artistas nacionais ou até 
estrangeiros, nos auditórios do nosso concelho. ------------------------------------------------------  
Além disso, lamentamos o desinvestimento na promoção do nosso concelho no estrangeiro, 
já que, ao contrário de 2017, o executivo não aposta na participação em nenhuma feira 
internacional, que seria uma excelente oportunidade para divulgar o nosso carnaval, o nosso 
pão-de-ló, a azulejaria, o património religioso, a ria, o parque do Buçaquinho, a Barrinha, as 
praias, etc. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
11. Educação ----------------------------------------------------------------------------------------------  

11.1 Edifícios escolares ------------------------------------------------------------------------------  

Não vemos nesta rubrica investimento na manutenção das escolas devolutas, de forma a 
manter este valioso património ao serviço da comunidade. -----------------------------------------  

11.2 Agrupamentos escolares -----------------------------------------------------------------------  

Louvamos o incremento de €31.000,00 no apoio aos agrupamentos escolares. ------------------  
11.3 Programa educativo municipal----------------------------------------------------------------  

Há um nítido desinvestimento nesta área, de €46.600,00, ou seja, cerca de menos 14% 
comparativamente com 2017, centrando-se no corte de €40.000,00 no projeto de serviço de 
apoio à família –SAF. -------------------------------------------------------------------------------------  
12. Transportes e refeições escolares ------------------------------------------------------------------  

Nas refeições escolares a despesa prevista para 2017 de €500.000,00 passou para 2018 a ser 
de €890.000,00, que é mais 78%. Se isto se deve em parte ao aumento do preço por refeição, 
já aprovado em anterior reunião de Câmara, tal aumento não justifica este incremento 
orçamental que, segundo nos tem sido comunicado pela comunidade estudantil, não 
corresponde também à melhoria da qualidade do serviço prestado. -------------------------------  
 
Grandes Opções do Plano ---------------------------------------------------------------------------------  
13. Plano estratégico de desenvolvimento urbano ---------------------------------------------------  

Entendemos como positivo o investimento no Largo 1º de Dezembro, na Rua Visconde de 
Ovar, na requalificação do eixo constituído pela Rua Dr. Manuel Arala, Rua Elias Garcia, 
Largo 5 de Outubro, Jardim dos Campos, núcleo norte da cidade e CGD - Luzes. Já não 
entendemos como algumas obras são empurradas para final do mandato e muitas outras 
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transitam de orçamentos anteriores com verbas que nos parecem ser apenas para justificação 
de cada uma delas. Não entendemos também como é que este executivo vai cumprir a 
promessa eleitoral de reabilitação do Bairro do SAAL, há tanto tempo necessária, com 
apenas €100.000,00 para 2018 e no total plurianual de €350.000,00. Não se sabe também 
quantas construções estão previstas e onde, com o programa “construção para realojamento 
de famílias vulneráveis”, com a atribuição de apenas €100.000,00. -------------------------------  
14. Pacto para o desenvolvimento e coesão territorial ----------------------------------------------  

Valorizamos a aposta na requalificação das Escolas do Furadouro e da Júlio Dinis, e o 
projeto para a reabilitação da Escola António Dias Simões. ----------------------------------------  
15. Outros programas ou candidaturas ----------------------------------------------------------------  

Valorizamos também, tal como o manifestamos em anterior reunião de Câmara, a aposta no 
Ecocentro. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Aguarda-se a concretização da obra da defesa costeira, sendo necessário melhor explicação 
para a obra “rural norte”. ---------------------------------------------------------------------------------  
Quanto à prevenção da floresta é importante saber-se quais as medidas a adotar. ---------------  
16. Tecnologias de informação e comunicação ------------------------------------------------------  

Lamentamos que o executivo não invista já em 2018 na criação de hotspots wi-fi e deixe esta 
iniciativa há tanto prometida e esperada para os anos subsequentes. ------------------------------  
17. Projetos e obras municipais -------------------------------------------------------------------------  

Nesta matéria é grande o nosso desapontamento, por estar bem evidente o desinvestimento 
na UFO e na freguesia de Válega. ----------------------------------------------------------------------  
 17.1 Rede viária --------------------------------------------------------------------------------------  
No que respeita à rede viária constatamos: ------------------------------------------------------------  

a) Que em Arada a pavimentação das ruas intervencionadas pela AdRA não será igual 
à que se realizou em Maceda.-------------------------------------------------------------------  

b) Em Cortegaça o investimento é superior a qualquer outra freguesia. -------------------  
c) Em Esmoriz, apesar de ter sido prometida a requalificação da Rua dos Tanoeiros 

como obra prioritária e a iniciar em breve, elas é atirada para 2020. A Rua dos 
Castanheiros não sofrerá a intervenção que necessita. A aposta nesta freguesia fica-se 
pela Rua e Travessa da Escola – Gondesende, para além do canal na Rua Guerra 
Junqueiro. ------------------------------------------------------------------------------------------  

d) Em Ovar deixa-se para 2019 a tão necessária construção da rotunda da Pousada da 
Juventude, o acesso ao parque de campismo, a pavimentação da Rua Duarte Pereira e 
Cónego Valente. ----------------------------------------------------------------------------------  

e) Em S. João, S. Vicente de Pereira e Válega não há investimento em 2018. -----------  
17.2 Arranjos e infraestruturas urbanísticas ------------------------------------------------------  

Para 2018 o executivo prevê apenas uma grande obra, em Cortegaça, com o arranjo 
urbanístico da zona lúdico desportiva. O resto são obras que transitaram de 2017 ou estão 
previstas para 2019 ou 2020. ------------------------------------------------------------------------  

18. Parques e Jardins -------------------------------------------------------------------------------------  

De louvar a previsão de construção do parque merendeiro em S. Vicente de Pereira e a 
requalificação de jardins na Habitovar, embora neste caso nos pareça manifestamente 
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insuficiente a verba destinada para esse fim (€75.000,00), dada a extensão de jardins e o 
estado em que se encontram. -----------------------------------------------------------------------------  
19. Diversos -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Desde 2013 que o atual executivo tem no seu programa a aquisição de casas florestais. 
Mesmo assim, não está incluída nas GOPs de 2018, constando uma previsão para 2019, 
apenas com €36.900,00. ----------------------------------------------------------------------------------  
20. Equipamentos / Edifícios Municipais -------------------------------------------------------------  

Ficamos satisfeitos com a inclusão já em 2018 da obra de requalificação do Esmoriztur e do 
Centro Cívico de Arada e a previsão de aquisição, em 2019, do Aron Hakodesh, em S. 
Vicente de Pereira. ----------------------------------------------------------------------------------------  
21. Instalações e equipamentos desportivos ----------------------------------------------------------  

Não podemos aceitar que, depois de tantas vezes prometida, não seja concretizada em 2018 a 
requalificação do Pavilhão Gimnodesportivo de Válega e arranjos exteriores e estranhamos 
que esteja prevista para o efeito a verba de €60.000,00 para 2019, que se sabe ser 
manifestamente insuficiente para a obra em causa. --------------------------------------------------  
22. Obras que propomos que sejam incluídas no orçamento de 2018 ----------------------------  

22.1. Requalificação do espaço da Biblioteca Municipal, incluindo a sua impermeabilização.  
22.2 Requalificação das escolas devolutas e entrega das mesmas às Juntas de Freguesia. -----  
22.3 Construção do troço de ciclovia entre Ovar e o centro de Válega, a partir da Avª Dª 
Maria II. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
22.4 Requalificação do centro urbano da Vila de Válega. -------------------------------------------  
22.5 Requalificação da Rua do Corga do Norte. ------------------------------------------------------  
22.6 Colocação de ecopontos junto das escolas do concelho. --------------------------------------  
22.7 Construção de parques de estacionamento. Um no lado poente da estação de caminho-
de-ferro de Esmoriz; outro no lado nascente da estação de Ovar; outro no centro da cidade de 
Ovar.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
22.8 Iluminação da Rua para a Praia de S. Pedro, em Maceda. ------------------------------------  
22.9 Requalificação da Praia do Torrão de Lameiro, com a construção de parque de 
estacionamento e apoio de praia. ------------------------------------------------------------------------  
22.10 Construção das infraestruturas para a futura Zona Industrial Sul. --------------------------  
22.11 Reabilitação do mercado de Arada. -------------------------------------------------------------  
22.12 Requalificação da fonte do Estanislau, entre Arada e Maceda. -----------------------------  
22.13 Requalificação do mercado do Furadouro. -----------------------------------------------------  
22.14 Aquisição   e  recuperação  do edifício onde foi a antiga Câmara Municipal de Pereira 
Jusã.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
22.15 Integração da  Igreja Matriz de Santa Maria de Válega na Rede Museológica do 
Concelho de Ovar, por forma, a estar permanentemente aberta ao público; ----------------------  
22.16 Realização de obras de requalificação do  edifício-sede da Junta de Freguesia de 
Válega.”  -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva realçou a falta de coerência da intervenção efetuada   
pelo senhor Vereador Vitor Amaral a propósito da taxa do IMI, relativamente à qual propôs 
uma redução da receita proveniente deste imposto, apresentando agora a proposta de 
realização de um conjunto alargado de obras e de despesas, que em grande medida, 
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corresponde às obras sugeridas pela Junta de Freguesia de Válega, e que importam em cerca 
de 10 milhões de euros. -----------------------------------------------------------------------------------  
Mais referiu, que esta é uma visão politica que é necessariamente diferente da explanada no 
documento em apreço. ------------------------------------------------------------------------------------  
Salientou que este é um documento previsional, onde estão previstas as receitas e despesas a 
efetuar durante o ano de 2018, sendo que as despesas previstas, incluem não só a despesa 
realizada durante o ano, mas também as dívidas transitadas do ano anterior. --------------------  
Realçou o facto de que, devido ao contexto técnico legal, existem sempre nos orçamentos 
rubricas suborçamentadas, uma vez que, na presente proposta, não está incluído o saldo de 
gerência, que irá transitar da execução do orçamento do presente ano, e que só irá ser 
incluído no orçamento de 2018 durante a sua execução, permitindo reforçar as rubricas que 
seja necessário reforçar. ----------------------------------------------------------------------------------  
Assim, é claro que não é correto comparar diretamente as rubricas constantes da proposta de 
orçamento, de um ano para o outro. --------------------------------------------------------------------  
Relativamente a algumas questões enunciadas, prestou os seguintes esclarecimentos: ---------  
No que concerne à verba prevista para o Plano de Emergência, destina-se à atualização do 
referido plano, uma vez que o mesmo já existe e está em vigor. -----------------------------------  
No que diz respeito às transferências para as Juntas de Freguesias, serão objeto de um 
Acordo de Execução, onde serão definidas as competências que serão transferidas para as 
freguesias, e as verbas correspondentes, mediante critérios definidos no mencionado 
documento. Uma vez que o Acordo a celebrar ainda não está fechado, nem aprovado, na 
presente proposta de orçamento, está apenas previsto o montante global a transferir para as 
Juntas de Freguesia, não descriminado por freguesia. -----------------------------------------------  
Relativamente aos apoios às Associações, os mesmos são definidos com base nos critérios 
estabelecidos em regulamento, e dependem da atividade e investimentos que, cada uma das 
associações, se propõe realizar.--------------------------------------------------------------------------  
No que diz respeito às Casas dos Guardas Florestais, as mesmas são propriedade do Estado, 
tendo a Câmara Municipal já manifestado junto da entidade competente, a intenção de 
adquirir o referido património. No entanto, e até ao momento, ainda não obteve resposta 
relativamente às condições de aquisição. Nesse sentido foi prevista essa possibilidade, caso o 
processo registe desenvolvimentos durante o ano de 2018. -----------------------------------------  
Salientou que, de outubro de 2013 a agosto de 2017, a Câmara Municipal investiu na 
freguesia de Válega, cerca de 4 milhões de euros, o que considerando o valor de investimento 
por habitante, é o segundo maior do concelho. -------------------------------------------------------  
O senhor vereador Pedro Coelho saudou a intervenção do senhor Vereador Vitor Amaral, 
que permitiu promover a discussão e consequente explicação da proposta de Orçamento, ----  
Referiu, também, que nas reuniões realizadas com as Juntas de Freguesia, foram 
apresentadas reivindicações por cada uma delas, que só por si esgotavam os fundos 
disponíveis em orçamento. -------------------------------------------------------------------------------  
Nessa medida, foram assumidas opções ao nível do orçamento, com base no histórico de 
investimentos realizados nos últimos anos, sendo que, durante a execução poderão sempre 
serem feitos os ajustamentos considerados necessários. ---------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte considerou que o estudo das verbas a transferir para as 
Juntas de Freguesia já deveria estar realizado, uma vez que se trata de um dado importante 
para a análise da proposta de orçamento e das opções tomadas. -----------------------------------  
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Demonstrou preocupação com as despesas com pessoal, previstas na proposta de Orçamento, 
por representarem um terço das receitas correntes e 36% da despesa, o que pode por em 
causa a capacidade da Câmara Municipal gerar receita que suporte esta despesa. --------------  
Alertou para a necessidade de haver uma maior aposta no investimento em Ovar, ao nível da 
criação de unidade industriais e de serviços. Considerando que falta neste orçamento uma 
visão mais dinâmica para as necessidades futuras do concelho, uma vez que estas unidades 
poderão ser uma importante fonte de receitas para o município. Nessa medida a aposta na 
zona industrial a sul do concelho deveria ser uma prioridade estratégica nesta proposta. ------  
Mais considerou que o desenvolvimento económico e o empreendedorismo é uma realidade, 
sendo necessária uma outra atitude, no sentido de saber que a oportunidade existe e nessa 
medida é necessário iniciar um caminho que dê resposta a situações futuras. -------------------  
Registou um incremento significativo com os custos da recolha de resíduos, considerando 
necessário adequar as tarifas aos custos suportados pelo Município. ------------------------------  
No que se refere ao Carnaval de Ovar, considerou a necessidade absoluta de reduzir, 
tendencialmente para zero, este encargo. Expressou a opinião de que a solução passa por não 
ser a Câmara Municipal a organizar o evento, potenciando o aumento das receitas, 
nomeadamente, com a angariação de patrocínios, diminuindo a exposição ao orçamento 
municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Salientou o aumento significativo da rubrica relativa aos Serviços de produção e da 
programação, com um custo superior ao apoio ao associativismo, considerando que se 
justificava uma maior participação das associações culturais do concelho na programação 
cultural, e consequentemente, a transferência de parte destes custos para o apoio às 
associações. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
No que concerne à rede viária, da análise da proposta apresentada, concluiu que, no ano de 
2018 e seguintes, cerca de 60% do investimento previsto será realizado em três freguesias, 
que representam um terço do território, situação que poderá por em causa a coesão territorial 
do concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, referiu que ao nível do investimento previsto no âmbito o PEDU, é necessária uma 
dinâmica muito mais proativa relativamente à reabilitação do edificado existente e prioridade 
a infraestruturas de estacionamento, nomeadamente, junto à Estação dos Caminhos de Ferro 
de Ovar, e menos enfoque nos arranjos urbanísticos previstos. ------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal realçou a responsabilidade e empenho, com que 
os senhores vereadores encararam a discussão e análises destes documentos, realizando um 
análise construtiva, com o objetivo de melhorar a proposta apresentada. -------------------------  
Realçou que os recursos são finitos, e muitas das vontades e intenções que se deseja 
concretizar terminam no limite das verbas disponíveis, exigindo a definição de escolhas e 
opções. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Mais salientou, que a sustentabilidade financeira é um objetivo essencial que é absolutamente 
necessário garantir, aproveitando todas as oportunidade de financiamento, dando o nosso 
melhor e procurando encontrar soluções que possibilitem um maior investimento em prol do 
concelho. São disso exemplo, vários projetos e programas, em diferentes áreas aos quais 
estão previstas candidaturas. -----------------------------------------------------------------------------  
Referiu que as despesas com pessoal preocupam o executivo, pelo que se pretende reduzir 
esta despesa, apesar do rácio de trabalhadores por habitante no Município de Ovar, ser um 
rácio baixo relativamente a outras Câmaras Municipais. --------------------------------------------  
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Relativamente à recolha de resíduos, expressou a intenção de reduzir a componente social 
dos custos que a Câmara Municipal suporta, aumentando a comparticipação dos 
consumidores, seguindo a recomendação da ERSAR, entidade reguladora do setor. -----------  
No que diz respeito ao Carnaval, a situação está a ser analisada, estando a ser ponderado um 
modelo de organização diferente do Carnaval de Ovar, de modo a possibilitar outras 
oportunidades no que se refere à angariação de patrocínios e obtenção de outras receitas. ----  
Quanto ao investimento na rede viária, salientou que o mesmo não se restringe ao previsto na 
rubrica da rede viária, propriamente dita, mas existem outros investimentos previstos na rede 
viária, incluídos noutras rubricas, como seja no âmbito do PEDU, em cujo programa estão 
previstos 4 milhões de euros de investimento em rede viária, que só por si alteraria os valores 
indicados pelo senhor Vereador Artur Duarte. --------------------------------------------------------  
Salientou que, previamente à coclusão da presente proposta de Orçamento e Grandes Opções 
do Plano, para o ano de 2018, foram ouvidos todos os partidos, que apresentaram as suas 
propostas, que coincidiram na maioria das propostas apresentadas, como sejam, a 
necessidade de reforço do apoio social, a melhoria da rede viária em todo o território 
municipal, a beneficiação de escolas do primeiro ciclo, investimento ao nível das zonas 
industrias e na rede de transportes públicos.-----------------------------------------------------------  
Após a discussão e análise da proposta, pôs à consideração dos senhores Vereadores a 
possibilidade de se proceder à votação do documento já na presente reunião, uma vez que as 
grandes linhas do orçamento não serão alteradas, e havendo abertura para considerar algumas 
das sugestões dos senhores Vereadores. ---------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Amaral expressou a sua concordância com a votação do documento 
na presente reunião, congratulando-se com a abertura do executivo em permanência para 
considerar algumas das sugestões apresentadas pelos Vereadores eleitos na Lista do PS. No 
entanto, esta abertura não justifica uma alteração do seu sentido de voto. ------------------------  
 
A senhora Vereadora Júlia Oliveira apresentou a seguinte declaração de voto:-----------------  
“Considerando que todas as fundamentações e esclarecimento das opções realizadas tendo 
em conta os constrangimentos da receita disponível e a moldura legal da contratação pública 
merecem o meu acolhimento, porque no exercício do cargo cumpre tomar decisões, voto a 
favor, mas quero  deixar expresso a minha limitação de competência técnica no âmbito 
económico-financeiro atento o meu compromisso com o rigor técnico e transparência.” ------  
O senhor Vereador Vitor Amaral apresentou a seguinte declaração de voto: --------------------  
“Pelas razões elencadas na análise do orçamento, e porque, apesar da abertura do executivo 
em permanência em acolher algumas das sugestões apresentadas, estas não irão alterar a 
proposta de forma significativa, e considerando que o orçamento proposto não promove uma 
verdadeira coesão territorial, porque há um desinvestimento na área cultural e opções nesta 
área que entende não serem as melhores, e desinvestimento na área social, vota contra a 
proposta apresentada. -------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte apresentou a seguinte declaração de voto: --------------------  
“Dado o desequilíbrio da proposta de orçamento, no que diz respeito à distribuição das 
verbas pelas freguesias; -----------------------------------------------------------------------------------  
À necessidade de rever os investimentos previstos no PEDU, de forma a potenciar e melhorar 
a reabilitação urbana da cidade, e a criação de parque de estacionamento, designadamente, na 
proximidade da Estação de Ovar; -----------------------------------------------------------------------  
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Porque o orçamento foi apresentado sem que anteriormente tivesse sido disponibilizada uma 
minuta do protocolo a celebrar com as Juntas de Freguesia; ----------------------------------------  
Que deve ser apresentado uma alternativa organizacional para o Carnaval de Ovar, não 
relativo a este exercício, mas num futuro próximo, que, tendencionalmente, reduza a zero os 
custos para os munícipes; --------------------------------------------------------------------------------  
E, finalmente, porque há uma necessidade premente de haver uma maior aposta no incentivo 
ao investimento no concelho e há criação de emprego no próprio concelho, pecando a 
proposta por falta de aposta nesta área.” ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 937/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com os votos contra dos senhores Vereadores eleitos pela 

lista do Partido Socialista, aprovar o Orçamento, as Grandes Opções do Plano, o 

Mapa de Pessoal e as respetivas Normas de Execução do Orçamento e documentos 

anexos, para o ano de 2018, e remeter os documentos à Assembleia Municipal. --------  

 
CINE-TEATRO DE OVAR - AUSCULTAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. ------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que a Câmara Municipal e a empresa 
proprietária do imóvel chegaram a acordo para a aquisição do mesmo pelo valor de 375 mil 
euros, suportando o Município o custo com as obras, demolição e consolidação, efetuadas no 
imóvel, nos termos da contraproposta apresentada pelo executivo municipal. Posteriormente, 
e já depois da sua aprovação pelos órgãos municipais e obtido o visto do Tribunal de Contas, 
os proprietários recusaram a concretização da venda, pelo preço definido. ------------------------  
Nessa medida, foi a empresa proprietária notificada para ressarcir da Câmara Municipal do 
custo suportado com as obras efetuadas no imóvel. ----------------------------------------------------  
Recentemente, e na reunião que levou a efeito com os representantes da empresa, foi por 
estes apresentada uma proposta de venda por 400 mil euros. -----------------------------------------  
Expressou a sua opinião, de que a Câmara Municipal não deve aceitar esta proposta, 
reforçando a disponibilidade para proceder à aquisição do Cine-Teatro pelo valor acordado 
anteriormente, isto é por 375 mil euros, valor este que foi já aprovado pelos órgãos 
municipais e obteve o visto do Tribunal de Contas, e que se considera uma valor adequado, a 
que acresce os custos com as obras efetuadas. ----------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte expressou a sua concordância com a proposta do Senhor 
Presidente, questionando o destino a dar ao edifício após a aquisição. ------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva esclareceu que a principal razão para a disponibilidade 
da Câmara Municipal em adquirir o edifício do Cine-Teatro, foi a situação de ruína do 
imóvel, localizado no cento da cidade, numa área nobre, permitindo que seja realizada uma 
intervenção, não só ao nível do edificado, mas também na sua envolvente, preservando a 
fachada e, assegurando a memória do espaço. Esta ideia inicial evoluiu, e não estando 
fechada, aponta para a preservação de parte do edificado, podendo ser utilizado para, entre 
outras atividades, a área do turismo e eventos culturais, designadamente na área do cinema. ---  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que, no âmbito do PEDU, está prevista 
a aquisição do imóvel e a sua dinamização, não estando ainda definido o respetivo projeto a 
concretizar, mas poderá passar por atividades turísticas e culturais, preservando o legado 
cultural do edifício, para além da requalificação do espaço envolvente e a sua ligação com o 
parque urbano. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
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O senhor Vereador Artur Duarte expressou o seu desejo de ver o edifício dinamizado, pelo 
menos em parte, pela iniciativa privada, eventualmente, acolhendo atividades na área do 
turismo, exibição cinematográfica, entre outras. --------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal agradeceu as sugestões do Senhor Vereador, que 
serão consideradas aquando da elaboração do projeto, se a aquisição se vier a concretizar. -----  
 

Deliberação nº 938/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, manifestar o propósito de manutenção da decisão 

camarária de 20.07.2017, no que respeita à aquisição do edifício. -------------------------  

 
RECOMENDAÇÃO DO SENHOR VEREADOR ARTUR DUARTE, RELATIVA À 
DISPONIBILIZAÇÃO DE CADEIRA ADAPTADA PARA UTILIZAÇÃO DA 
PISCINA MUNICIPAL DE OVAR POR PESSOAS COM MOBILIDADE 
REDUZIDA. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Alexandre Rosas salientou que a aquisição desta cadeira já está prevista, 
tendo estado condicionada pela necessária de reabilitação geral de todo o edifício. --------------  
No entanto, em meados de junho recebeu um abaixo-assinado, no sentido da disponibilização 
da referida cadeira. No seguimento do qual promoveu uma reunião com a técnica Ana 
Henriques, dinamizadora do referido abaixo-assinado, à qual foi pedido um orçamento para a 
aquisição do referido equipamento. -----------------------------------------------------------------------  
Esse orçamento foi rececionado, tendo sido dado seguimento ao processo de aquisição, dado 
que foi considerado um equipamento necessário e importante, para o acesso à piscina de 
pessoas com mobilidade reduzida. ------------------------------------------------------------------------  
Por fim, referiu que a aquisição da cadeira não está em causa, apenas ainda não foi 
concretizada, dada a conjuntura de calendário, mas que será concretizado muito brevemente. -  
 

Deliberação nº 939/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, manifestar concordância com o teor da recomendação 

e diligenciar no sentido de organização do procedimento de formação do contrato 

destinado à aquisição do bem, com a maior brevidade. ---------------------------------------  

 
PEDIDO DE ESCLARECIMENTO DOS SENHORES VEREADORES ARTUR 
DUARTE E VITOR AMARAL, RELATIVO AO INSTRUMENTO FINANCEIRO DE 
REABILITAÇÃO E REVITALIZAÇÃO URBANA (IFRRU). ---------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que foram prestados os esclarecimentos 
necessários, através dos documentos disponibilizados da Unidade Flexível de 
desenvolvimento Económico e Empreendedorismo. ---------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva esclareceu que este mecanismo é uma linha de crédito, 
disponível há cerca de 2, 3 meses, para apoio à reabilitação e revitalização urbana, com 
financiamento em condições vantajosas, sendo um fundo constituído pelo Estado e pelos 
bancos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Mais referiu, que os municípios não podem concorrer a este fundo, sendo que os 
investimentos têm de respeitar um conjunto de condições para que o mesmo seja considerado 
como reabilitação e revitalização e possa ser contemplado neste fundo, nomeadamente, e a 
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título de exemplo, é necessário que o imóvel objeto de intervenção melhore a sua eficiência 
energética. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 940/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento da informação nº 15649 da 

Unidade Flexível de 3º Grau de Desenvolvimento Económico e Empreendedorismo, 

datada de 05.12.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO AO ASSOCIATIVISMO NO ÂMBITO DO CARNAVAL DE 
OVAR. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Alexandre Rosas salientou que está já a ser preparada a abertura do 
carnaval, com a participação de representantes de todos os carnavais do país, permitindo a 
divulgação do nosso carnaval e dando a oportunidade de cada um fazer a divulgação do seu 
carnaval, e que terminará com um espetáculo piromusical no parque da Senhora da Graça. ----  
Salientou, ainda, que a Câmara Municipal, a exemplo do último ano, assumiu a programação 
do espaço tenda, no sentido de valorizar aquele espaço, assegurando uma programação de 
qualidade. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva salientou que o investimento previsto é de cerca de 600 
mil euros, sendo que o custo do evento será inferior, uma vez que o mesmo irá gerar receitas. 
Considerou, ainda, que o retorno originado pelo evento do Carnaval, na economia local será 
na ordem dos 3 milhões de euros, sendo que, com este ou outro modelo de organização, 
dificilmente se atingirá a autossustentabilidade do evento. -------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte considerou a necessidade de alterar o modelo 
organizacional do Carnaval, de forma a potenciar a obtenção de patrocínios e outras receitas 
alternativas, que possam diminuir os custos suportados pela Câmara Municipal, 
tendencialmente a zero, tornando o evento autossustentável. -----------------------------------------  
 

Deliberação nº 941/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e a minuta do Protocolo de 

Colaboração. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO AO ASSOCIATIVISMO, NO ÂMBITO DO DESPORTO. -----  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu alguns aspetos da proposta 
apresentada, nomeadamente, por não estar previsto qualquer apoio ao Sporting Clube de 
Esmoriz, e que se deveu ao facto do referido clube ter apresentado a sua candidatura fora do 
prazo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Considerou, ainda, que a questão do prazo para a apresentação de candidaturas, é uma 
situação a revêr numa futura alteração do Regulamento, uma vez que, é frequente a 
dificuldade dos coletividades em assegurar o cumprimento dos prazos estipulados, ficando 
assim impedidas de obter o apoio da Câmara Municipal, pondo em causa toda a sua 
importante atividade. ----------------------------------------------------------------------------------------  
Mais referiu que, da análise das candidaturas, resulta um incremento da atividade desportiva, 
no global. -----------------------------------------------------------------------------------------------------   



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 25/2017 - 7 de dezembro de 2017  

            396 
 

O senhor Vereador Domingos Silva salientou que esta questão do prazo tem sido recorrente, 
assim como outras, que resultam do facto da maioria das coletividades não terem uma 
estrutura que lhes permita tratar atempadamente de todos estas questões administrativas, 
impondo-se uma revisão do regulamento, que pretendemos concretizar a breve prazo. ----------  
O senhor Vereador Vitor Amaral considerou a necessidade de promover ações de formação 
dos dirigentes associativos, dada a realidade da maior parte dos dirigentes desportivos. --------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas salientou que a Câmara Municipal já promoveu 
diversas ações de formação e divulgação, no sentido de esclarecer e informar os dirigentes 
das coletividades, mas a participação foi sempre muito reduzida. -----------------------------------  
 

Deliberação nº 942/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e a minuta do Contrato-Programa.  

 
PROPOSTA DE REGULAMENTO DO CONSELHO MUNICIPAL DA 
JUVENTUDE. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 943/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o projeto de Regulamento e remetê-lo à 

Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REGULAMENTO DAS HABITAÇÕES SOCIAIS DO MUNICÍPIO 
DE OVAR. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Vitor Amaral apresentou várias sugestões de alteração à proposta de 
regulamento, que a seguir se transcrevem: --------------------------------------------------------------  
 
“Entendo, com o devido respeito, que: -------------------------------------------------------------------  
Na alínea c) do artº. 17º se altere a última parte, com a introdução da expressão “por escrito”, 
passando a ter o seguinte teor: “… desde que as mesmas sejam, previamente e por escrito, 
autorizadas pela Câmara Municipal de Ovar”, para que fique de acordo com o previsto na al. 
d) do nº. 1 do artº. 18º e nº. 1 do artº 19º e não se suscitem dúvidas na interpretação da 
norma. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O texto da alínea j) do nº. 1 do artº. 18º deverá ser alterado de forma a que se entenda que a 
indicação a que o arrendatário está obrigado é depois de cessar o contrato de arrendamento. ---  
Deverá introduzir-se na al. n) do mesmo número e artigo, na parte final, a menção ao 
Regulamento do Condomínio, passando a ter o seguinte texto: “… obrigando-se sempre a 
respeitar o disposto no Regulamento do Condomínio, quando o houver, e no Regulamento 
Geral do Ruído”. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Na alínea p) do mesmo número e artigo deverá introduzir-se na parte final a expressão 
“seguro contra o risco de incêndio”, passando a ter o seguinte texto: “… com exceção do 
Fundo Comum de Reserva e Seguro contra o risco de incêndio, que são pagos pela Câmara 
Municipal”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente sugeriu que as propostas de alteração apresentadas sejam incluídas na 
proposta a aprovar, merecendo a concordância de todos os senhores Vereadores.  ---------------  
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Deliberação nº 944/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o projeto de Regulamento e remetê-lo à 

Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Alexandre Rosas ausentou-se, por motivos justificados, dos trabalhos da 
reunião. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
PROPOSTA DE APOIO LOGÍSTICO A EVENTO SOLIDÁRIO DE ANGARIAÇÃO 
DE FUNDOS PARA APOIO AO SENHOR ARLINDO FIÃO - RATIFICAÇÃO DO 
DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, 
DATADO DE 15.11.2017. --------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 945/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 15.11.2017. --------------------------------------------------------------------------  

 
MAPA DE ESCALAS DE TURNOS DAS FARMÁCIAS NO MUNICÍPIO DE OVAR, 
PARA APROVAÇÃO. ------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 946/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o mapa de escala de turnos das Farmácias 

para o ano de 2018. ----------------------------------------------------------------------------------  

 
RENOVAÇÃO DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
OVAR E A ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS 
DE ESMORIZ - INCENTIVO À PRÁTICA DE NATAÇÃO COMO ATIVIDADE DE 
NATUREZA DESPORTIVA, EDUCATIVA, RECREATIVA, SOCIAL, DE 
PROMOÇÃO DA SAÚDE E PREVENÇÃO DE DOENÇAS, COM INTERESSE 
PARA O MUNICÍPIO, EM ESPECIAL POR CRIANÇAS E IDOSOS - 
COOPERAÇÃO INSTITUCIONAL. -----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 947/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 119/DAJF/SP, de 

30.11.2017, e proceder nos termos das alíneas a) a f) das respetivas conclusões, que 

se dá por integralmente reproduzida e faz parte integrante da presente deliberação. ---  

 
CONTRATO DE COMODATO ENTRE O MUNICÍPIO DE OVAR E A 
ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA DA RIBEIRA DE OVAR - ESCOLA 
BÁSICA DO 1º CICLO DA RIBEIRA. ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 948/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta do contrato de comodato, nos 

termos e fundamentos da informação nº 115/DAJF/SP, de 27.11.2017.-------------------  

 
REDE DE CIDADES DO CARNAVAL DA REGIÃO CENTRO - PARA 
CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 949/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
LOTEAMENTO MUNICIPAL DO BARREIRO - EXERCÍCIO DO DIREITO DE 
REVERSÃO. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 950/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, não exercer o direito de reversão relativamente ao 

Lote 6 do Loteamento Municipal do Barreiro, nos termos e fundamentos constantes 

da informação 291/DP/SJ/2017, de 15.11.2017, e da informação da Senhora 

Diretora do Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, de 30.11.2017. ------  

 
LEI 8/2012, DE 21 DE FEVEREIRO - ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS 
PLURIANUAIS - AUTORIZAÇÃO PRÉVIA E AUTORIZAÇÃO GENÉRICA PARA 
DISPENSA DE AUTORIZAÇÃO PRÉVIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL - 
LISTAGEM DE PROCEDIMENTOS DE FORMAÇÃO DE CONTRATOS 
PÚBLICOS E PROTOCOLOS DE COLABORAÇÃO. ------------------------------------------  
 

Deliberação nº 951/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e remeter a informação à 

Assembleia Municipal, para conhecimento. ----------------------------------------------------  

 
PROCEDIMENTO DE CONCURSO PÚBLICO, COM PUBLICIDADE 
INTERNACIONAL, PARA O FORNECIMENTO CONTÍNUO DE ENERGIA 
ELÉTRICA ÀS INSTALAÇÕES ALIMENTADAS COM MÉDIA TENSÃO (MT), 
BAIXA TENSÃO ESPECIAL (BTE), BAIXA TENSÃO NORMAL (BTE) E BAIXA 
TENSÃO NORMAL - ILUMINAÇÃO PÚBLICA (BTN-IN) DOS MUNICÍPIOS DE 
ALBERGARIA-A-VELHA, ANADIA, AGRUPAMENTO DE ENTIDADES 
ADJUDICANTES DO MUNICÍPIO DE AVEIRO, ESTARREJA, ÍLHAVO, 
MURTOSA, OLIVEIRA DO BAIRRO, OVAR, SEVER DO VOUGA, VAGOS E DA 
COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA REGIÃO DE AVEIRO, ENTIDADES QUE 
INTEGRAM O AGRUPAMENTO DE ENTIDADES ADJUDICANTES – 
APROVAÇÃO DA MINUTA DO CONTRATO. ---------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 952/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta do contrato.-------------------------------  

 
APROVAÇÃO DA MINUTA DE ADENDA AO CONTRATO DE FORNECIMENTO 
DE REFEIÇÕES EM REGIME DE CONFEÇÃO LOCAL E DE REFEIÇÕES 
TRANSPORTADAS PARA OS JARDINS DE INFÂNCIA E ESCOLAS DO 1º CEB 
DO CONCELHO E OVAR, NO ANO ESCOLAR 2016/2017 E PARA 
FORNECIMENTO DE ALMOÇOS A OUTROS ALUNOS E ADULTOS QUE 
PARTICIPEM EM AÇÕES MUNICIPAIS NA ÁREA DA EDUCAÇÃO. -------------------  
 

Deliberação nº 953/2017: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta da adenda. --------------------------------  

 
CONTRATOS DE AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS CELEBRADOS DE 01.10.2017 A 
31.10.2017, E DE 01.11.2017 A 30.11.2017 - CUMPRIMENTO DO ARTIGO 49º, Nº 4 
DA LEI 42/2016, DE 28 DE DEZEMBRO (ORÇAMENTO DO ESTADO PARA 2017) - 
PARA CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 954/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A EMISSÃO DE DECLARAÇÃO, 
REQUERIDO POR CLÁUDIA CRISTINA FERREIRA OLIVEIRA CORREIA - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 14.11.2017. -------------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 955/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 14.11.2017. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A EMISSÃO DE DECLARAÇÃO, 
REQUERIDO POR ANA MARGARIDA FERNANDES MAGINA - RATIFICAÇÃO 
DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, 
DATADO DE 04.12.2017. --------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 956/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 04.12.2017. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA PARA A 
REALIZAÇÃO DE ATIVIDADE DESPORTIVA, REQUERIDO PELO 
AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE ESMORIZ/OVAR NORTE - RATIFICAÇÃO 
DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, 
DATADO DE 21.11.2017. --------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 957/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 21.11.2017. --------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA ASSOCIAÇÃO DE PAIS E ENCARREGADOS DE 
EDUCAÇÃO DA EB1 E JI DE ESMORIZ - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 
17.11.2017. 
 

Deliberação nº 958/2017: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, de 17.11.2017. --------------------------------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
13.11.2017 A 30.11.2017 - PARA CONHECIMENTO. 
 

Deliberação nº 959/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 11.11.2017 A 28.11.2017. ---------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 960/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 28 DE NOVEMBRO 
DE 2017 - PARA CONHECIMENTO. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 961/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
ANÁLISE DOS REQUERIMENTOS RECECIONADOS PARA A NÃO APLICAÇÃO 
DA TAXA DA DERRAMA PARA 2017 - PARA APROVAÇÃO E REMESSA À 
ASSEMBLEIA MUNICIPAL. --------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Domingos Silva informou que foram apresentados 26 requerimentos para 
a não aplicação da taxa da Derrama para o ano de 2017, dos quais 12 obtiveram deferimento,  
e 14 foram indeferidos, por não cumprimentos dos requisitos estabelecidos para a obtenção 
da isenção requerida. ----------------------------------------------------------------------------------------  
Mais referiu que, no âmbito das candidaturas apresentadas, foi contabilizados 158 postos de 
trabalho criados. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 962/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar as propostas constantes dos pontos i), ii) e iii) 

da informação nº 77/DFSC/CL, de 29.11.2017, que se dá por integralmente 

reproduzida e faz parte integrante da presente deliberação. ---------------------------------  

 
13ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO E GRANDES OPÇÕES DO PLANO DE 2017 - 
PARA CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 963/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  
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2ª REVISÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA E ÀS GRANDES OPÇÕES DO 
PLANO DE 2017 - PARA APROVAÇÃO E REMESSA À ASSEMBLEIA 
MUNICIPAL. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 964/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a revisão e remetê-la à Assembleia Municipal.   

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ---------------------------------------  
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE ESTÁGIO CURRICULAR, NO ÂMBITO DA 
LICENCIATURA EM CIÊNCIAS DA NUTRIÇÃO, DA FACULDADE DE CIÊNCIAS 
DA NUTRIÇÃO E ALIMENTAÇÃO DA UNIVERSIDADE DO PORTO. ------------------  
 

Deliberação nº 965/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e o respetivo Protocolo de 

Cooperação. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE ESTÁGIO CURRICULAR, NO ÂMBITO DO 
MESTRADO INTEGRADO EM ENGENHARIA DO AMBIENTE, DA 
UNIVERSIDADE DE AVEIRO. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 966/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e o respetivo Acordo de Estágio. ----  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE ESTÁGIO CURRICULAR, NO ÂMBITO DO 
CURSO PROFISSIONAL DE TÉCNICO DE APOIO À GESTÃO DESPORTIVA DO 
AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE OVAR SUL. -----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 967/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e o respetivo Protocolo de 

Formação. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  
 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE 19 APOIOS DA MEDIDA DE APOIO NA 
FATURA DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA. -----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 968/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 448, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 30.11.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A JOSÉ JANUÁRIO VIEIRA MARQUES 
ANDRADE, PARA ENCARGOS COM CRÉDITO À HABITAÇÃO. ------------------------  
 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 25/2017 - 7 de dezembro de 2017  

            402 
 

Deliberação nº 969/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 437, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 27.11.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A CÁTIA SOFIA PINHO VAZ, PARA 
ENCARGOS COM DESPESAS DE ARRENDAMENTO. ---------------------------------------  
 

Deliberação nº 970/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 447, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 30.11.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A CÉLIA MARIA SILVA SANTOS, PARA 
ENCARGOS COM DESPESAS DE ALIMENTAÇÃO E INFRAESTRUTURAS. ---------  
 

Deliberação nº 971/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 459, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 04.12.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ANA PAULA LEMOS RAMOS SILVA, PARA 
ENCARGOS COM DESPESAS DE ARRENDAMENTO. ---------------------------------------  
 

Deliberação nº 972/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 442, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 29.11.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A MARIA PEREIRA PINHO PARDAL, PARA 
ENCARGOS COM DESPESAS DE ARRENDAMENTO. ---------------------------------------  
 

Deliberação nº 973/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 441, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 29.11.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A REGINA MARIA GOMES FERREIRA, PARA 
ENCARGOS COM DESPESAS DE CRÉDITO Á HABITAÇÃO E 
INFRAESTRUTURAS. -----------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 974/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 443, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 29.11.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A HENRIQUE JOSÉ GOMES FERREIRA, 
PARA ENCARGOS COM DESPESAS DE INFRAESTRUTURAS E 
ALIMENTAÇÃO. -----------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 975/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 444, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 29.11.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ANA CATARINA MOREIRA OLIVEIRA, 
PARA ENCARGOS COM DESPESAS DE ARRENDAMENTO. ------------------------------  
 

Deliberação nº 976/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 445, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 30.11.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A CÁTIA VANESSA PEREIRA DA COSTA, 
PARA ENCARGOS COM DESPESAS DE INFRAESTRUTURAS. --------------------------  
 

Deliberação nº 977/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 446, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 30.11.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A JOANA FILIPA DA SILVA LAVOURA, 
PARA ENCARGOS COM DESPESAS DE ARRENDAMENTO. ------------------------------  
 

Deliberação nº 978/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 460, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 05.12.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A RENATA SOFIA MOREIRA COSTA, PARA 
ENCARGOS COM DESPESAS DE ARRENDAMENTO. ---------------------------------------  
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Deliberação nº 979/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 461, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 05.12.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ROGÉLIA MARIA GOMES OLIVEIRA, 
PARA ENCARGOS COM DESPESAS DE INFRAESTRUTURAS, ALIMENTAÇÃO 
E OUTROS BENS. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 980/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 458, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 04.12.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A NATÉRCIA ASCENSÃO VALENTE 
MONTEIRO CRUZ, PARA ENCARGOS COM DESPESAS DE 
INFRAESTRUTURAS. -----------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 981/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 462, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 05.12.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ESTELA CECÍLIA LEITE RESENDE, PARA 
ENCARGOS COM DESPESAS DE ARRENDAMENTO. ---------------------------------------  

 

Deliberação nº 982/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 463, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 05.12.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO APOIO 
AO NÍVEL DAS DESPESAS DE SAÚDE - APOIO À VACINAÇÃO, A JOEL 
AUGUSTO MARQUES PINTO. -----------------------------------------------------------------------  

 
A senhora Vereadora Ana Cunha referiu que este é um apoio que está previsto no RASMO, e 
que se destina a apoiar vacinação que não está prevista no Plano Nacional de Vacinação, mas 
que seja recomendada pelo médico assistente. Mais referiu, que tem havido um acréscimo 
significativa das solicitações para este tipo de apoio. --------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Júlia Oliveira considerou que, apesar do Plano nacional de Vacinação 
ser muito bom, reconhecido internacionalmente como um dos melhores planos de vacinação, 
esta medida é positiva, no sentido de melhorar a equidade e generalização, relativamente a 
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vacinas que ainda não estão incluídas no referido plano, e que se justificam mediante cada 
caso em concreto. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 983/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 451, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 30.11.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO APOIO 
AO NÍVEL DAS DESPESAS DE SAÚDE - APOIO À VACINAÇÃO, A SÍLVIA 
TÂNIA MAGALHÃES FERREIRA OLIVEIRA. --------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 984/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 455, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 04.12.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO APOIO 
AO NÍVEL DAS DESPESAS DE SAÚDE - APOIO À VACINAÇÃO, A JOANA 
FILIPA DA SILVA LAVOURA. -----------------------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 985/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 464, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 05.12.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - 
SERVIÇO DE REFEIÇÕES - AOS ALUNOS, YANN ALMEIDA RIBEIRO, JOANA 
FILIPA FERREIRA DUARTE E MARGARIDA MARIA FERREIRA DUARTE. --------  
 

Deliberação nº 986/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 454, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 04.12.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - 
SERVIÇO DE REFEIÇÕES - AOS ALUNOS, MARTIM SOUSA GOMES E 
FRANCISCA SOUSA GOMES. ------------------------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 987/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 453, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 04.12.2017. -------------------------------------------------------------------------------  
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PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - 
SERVIÇO DE REFEIÇÕES - À ALUNA FRANCISCA RAFAELA SILVA 
CARDOSO. 
 

Deliberação nº 988/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 452, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 04.12.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - 
SERVIÇO DE REFEIÇÕES - À ALUNA ORIANA SOFIA SILVA GOMES. --------------  
 

Deliberação nº 989/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 449, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 30.11.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - 
SERVIÇO DE REFEIÇÕES - ÀS ALUNAS, OCEANA MARTINS DE OLIVEIRA E 
ERIKA MARTINS DE OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 990/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 450, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 30.11.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - 
SERVIÇO DE PROLONGAMENTO DE HORÁRIO E REFEIÇÕES - AO ALUNO 
DINIS OLIVEIRA REIS. --------------------------------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 991/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 456, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 04.12.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - 
SERVIÇO DE REFEIÇÕES - AO ALUNO BRUNO GOMES BARROSO. -----------------  
 

Deliberação nº 992/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 457, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 04.12.2017. -------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE ---------------  
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PROPOSTA DE PREÇO DE VENDA AO PÚBLICO DA REVISTA DUNAS 17. ---------  
 

Deliberação nº 993/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE UTILIZAÇÃO DO CENTRO DE ARTE DE OVAR PELA 
SOCIEDADE MUSICAL BOA UNIÃO. RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 27.11.2017. -------  
 

Deliberação nº 994/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Presidente da Câmara 

Municipal, de 27.11.2017. --------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE EDUCAÇÃO ---------------------------------------------------------  
 
APOIO AO ASSOCIATIVISMO EDUCATIVO - PEDIDO DE APOIO 
APRESENTADO PELA ASSOCIAÇÃO DE PAIS DO JARDIM DE INFÂNCIA DA 
OLIVEIRINHA. --------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 995/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o apoio, nos termos e fundamentos constantes 

da informação 302/DP/SJ/2017, de 23.11.2017, e da informação da Senhora 

Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, de 28.11.2017. ------------------  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
PROPOSTA DE TARIFÁRIO DO SERVIÇO DE GESTÃO DE RESÍDUOS 
URBANOS, PARA O ANO DE 2018 - PARA APROVAÇÃO. ----------------------------------  

 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que, seguinte as recomendações da 
ERSAR, o objetivo é, tendencialmente, passar para os munícipes uma parte mais 
significativa dos custos suportados com a recolha e tratamentos dos resíduos sólidos urbanos.  
De seguida deu a apalavra à senhora Chefe da Divisão do Ambiente, que fez a apresentação 
da proposta de tarifário relativo a recolha e tratamento dos resíduos de sólidos urbanos, para 
o ano de 2018. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 996/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta de tarifário. -----------------------------  

 

DIVISÃO DE PROJETOS E OBRAS MUNICIPAIS ---------------------  
 
APRESENTAÇÃO DO PROJETO DE REQUALIFICAÇÃO DO ESPAÇO URBANO 
CONSTITUÍDO PELAS RUAS FAMÍLIA REGALADO E RUA DOS CALAFATES - 
PEDU DE OVAR. ------------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 997/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
APRESENTAÇÃO DO PROJETO DE REQUALIFICAÇÃO DO LARGO E RUA DA 
OLARIA - PEDU DE OVAR. ---------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 998/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 999/2017: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro. -------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 14:20 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente, pelos demais membros do órgão executivo que o 
pretendam fazer, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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_____________________________ 

 
_____________________________ 

 
 


